

Boletín de noticias sobre Gobierno Abierto

1. Compromisos del IV Plan de Gobierno Abierto
2. Otras noticias sobre Gobierno Abierto
3. Blogs y artículos de opinión
4. Lecturas



DIRECCIÓN GENERAL DE
GOBERNANZA PÚBLICA

SUBDIRECCIÓN GENERAL
DE GOBIERNO ABIERTO



07/07/2023 N°20

COMPROMISOS DEL IV PLAN DE GOBIERNO ABIERTO



Reforma de la Ley de transparencia, acceso a la información pública y buen gobierno

La transparencia de la actuación de las Administraciones Públicas. Cinco desafíos y algunas propuestas / Marta Timón Herrero

elderecho.com, 04/07/2023



Estando próximo el décimo aniversario de la aprobación y entrada en vigor de la L 9/2013, de 9 diciembre, de transparencia, acceso a la información y buen gobierno -[EDL 2013/232606](#)- (sin haberse aprobado su reglamento de desarrollo) y con la experiencia acumulada del funcionamiento del Consejo de Transparencia y

Buen Gobierno (CTBG) desde el año 2015; resulta no solo conveniente sino necesario plantearse una reforma legal que permita hacer frente a los nuevos desafíos que se perfilan para consolidar la transparencia de la actuación de los poderes públicos y el ejercicio del derecho de acceso a la información pública, como elementos clave de una buena calidad democrática...

<https://elderecho.com/transparencia-actuacion-de-administraciones-publicas>

Mejora del Portal de la Transparencia y rendición de cuentas

I Taller para la mejora del Portal de la Transparencia de la Administración General del Estado

transparencia.gob.es, 29/06/2023



Celebrado el pasado 28 de junio

- [Programa del taller](#)
- [Participantes](#)
- [Encuesta previa](#)
- [Vídeo del Portal de la Transparencia](#)

https://transparencia.gob.es/transparencia/transparencia_Home/Taller.html

Sistemas preventivos de integridad pública

Proceso participativo sobre el Sistema de Integridad de la Administración General del Estado (SIAGE)

transparencia.gob.es, 03/07/2023



La Dirección General de Gobernanza Pública del Ministerio de Hacienda y Función Pública convoca un proceso participativo sobre el Sistema de Integridad de la Administración General del Estado (SIAGE). Se trata de un compromiso asumido en el IV Plan de Gobierno Abierto de España de construir un sistema de integridad pública.

Se publica el SIAGE para observaciones y comentarios.

https://transparencia.gob.es/transparencia/transparencia_Home/index/Gobierno-abierto/Participa/Proceso-participativo-sistema-integridad.html

Compromiso. Protección de denunciantes

Sierra Rodríguez, J. (2023). Los sistemas internos de información en la Ley 2/2023 de protección de personas informantes: un análisis jurídico ante su inmediata exigibilidad. Revista Vasca de Gestión de Personas y Organizaciones Públicas, N. 24

<https://doi.org/10.47623/ivap-rvqp.24.2023.03>

La Ley 2/2023, de 20 de febrero, de protección de informantes sobre infracciones de Derecho constituye un paso trascendental para la puesta en marcha de los sistemas de captación de información sobre irregularidades en el sector público y privado. Este artículo trata de realizar una primera lectura crítica de la Ley respecto a su ámbito material y personal de aplicación, y sobre la configuración que se otorga a los elementos que componen los sistemas de información interna que deben existir en el seno de las organizaciones. Sus contenidos se analizan con una especial atención a las implicaciones para el sector público y, a lo largo del texto, se reflexiona sobre los retos a afrontar para la implantación exitosa de estos sistemas de información interna. El texto concluye con una serie de reflexiones que ponen el foco en los elementos que se consideran clave para que funcionen correctamente estos sistemas internos, en los que adquiere un rol protagonista la persona responsable del sistema, la concreción de los procedimientos para el tratamiento y seguimiento de la información, y la labor que debe desempeñar desde fuera la Autoridad Independiente de Protección del Informante.

<https://apps.euskadi.eus/z16-a5app2/es/t59auUdaWar/R3/verArticulo?numejem=24&tipo=R&seccion=52&correlativo=1&contenido=1&locale=es>

Educación y formación en Gobierno Abierto. Formación de personal empleado público

Resolución de 20 de junio de 2023, del Instituto Nacional de Administración Pública, por la que se convocan cursos de especialización específicos para el ámbito local.



Una de las funciones asignadas al Instituto Nacional de Administración Pública de acuerdo con su Estatuto, aprobado por el Real Decreto 464/2011, de 1 de abril, incluye la formación y el perfeccionamiento de las empleadas y los empleados públicos. Para ello, el INAP ha definido la Estrategia de Aprendizaje 2023-2024, que fija como objetivo ordenar los recursos formativos para que contribuyan al desarrollo de las personas y a la productividad de las Administraciones públicas, así como orientarlos al servicio público. Esta convocatoria se enmarca en la Estrategia de

Aprendizaje del INAP 2023-2024, en el Subprograma desempeño en entidades locales, dentro del Eje 3 Administración y gestión públicas y del Eje 1 Principios y valores de la Administración...

Seminario sobre gobierno abierto en la Administración local: fundamentos, experiencias y herramientas.

Fechas de realización: del **9 de octubre al 12 de noviembre de 2023**. Código: FL233074

Objetivo del curso: comprender la agenda de Gobierno Abierto Local (fundamentos, experiencia y herramientas) y más específicamente, la agenda de apertura local con la que España cuenta, revisando algunos casos y experiencias innovadoras en transparencia, acceso a la información, uso de datos abiertos, participación ciudadana y rendición de cuentas...

https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2023-14858

Plan de Conectividad. Extensión de cobertura de velocidades de 100 Mbps al 90% de la población

España cierra la brecha digital con la puesta en marcha del programa UNICO Demanda Rural

www.lamoncloa.gob.es, 28/06/2022



La vicepresidenta primera y ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital, Nadia Calviño, en el acto de lanzamiento del Programa UNICO Demanda Rural.

El programa UNICO Demanda Rural, financiado con fondos europeos 'Next Generation', permite cerrar la brecha digital llevando conectividad en banda ancha vía satélite a zonas rurales poco pobladas, dispersas y remotas.

La vicepresidenta primera y ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital, Nadia Calviño, ha participado en el acto de lanzamiento del [Programa UNICO Demanda Rural](#) y 'Conéctate35.es' organizado por Hispasat, en Hita

(Guadalajara) con el que se pone fin a la brecha de la conectividad en España.

Este programa ofrece la posibilidad de contratar una conexión a través del satélite de Hispasat de, al menos, 100 Mbps de descarga a un precio asequible de 35 euros al mes para los

usuarios, sin gastos adicionales y una ayuda de hasta 600 euros para el coste de la instalación, con una cobertura del 100% de la población en aquellas zonas donde no hay acceso a redes fijas de al menos 50 Mbps.

<https://www.lamoncloa.gob.es/serviciosdeprensa/notasprensa/asuntos-economicos/Paginas/2023/280623-programa-unico-demanda-rural.aspx>

Catalunya. El espacio institucional del grupo de participación de la Red de Gobiernos (creación del espacio institucional)

La Red de Gobiernos Transparentes pasa a denominarse Red de Gobiernos Abiertos de Cataluña

www.aoc.cat, 27/06/2023



Desde el pasado 16 de junio la Red de Gobiernos Transparentes de Catalunya (XGT), ha pasado a denominarse **Red de Gobiernos Abiertos de Cataluña (XGOC)**. El cambio de nombre se debe a la necesidad de que el nombre vaya mucho más allá de la transparencia (entendida como publicidad activa), e incluya también los conceptos de participación o buen gobierno, conceptos que ya disponen de servicios asociados como el Decidim.cat (portal de participación ciudadana), la Buzón Ético (canal de alertas o denuncias), o el servicio de autoevaluación en integridad pública (para fomentar la evaluación del sistema de integridad y la gestión de los riesgos de las organizaciones)...

<https://www.aoc.cat/es/blog/2023/la-xarxa-de-governos-transparentes-ara-passa-a-dir-se-xarxa-de-governos-oberts-de-catalunya/>

Comunidad Valenciana. Estrategia valenciana de apertura y reutilización de datos. Incorporación de conjuntos de datos de acuerdo con criterios de prioridad y valor y mejora del portal de datos abiertos

Nuevo conjunto de datos de estadísticas tributarias de la ATV (Agencia Tributaria Valenciana)

portaldadesobertes.gva.es, [28/06/2023]

Estadísticas tributarias de la ATV (Agencia Tributaria Valenciana)

Nuevo conjunto de datos de Parques Empresariales de la Comunitat Valenciana

portaldadesobertes.gva.es, [29/06/2023]

Parques empresariales de la Comunitat Valenciana

<https://portaldadesobertes.gva.es/es/novetats-i-noticies>



Presidencia española del Consejo de la UE: ¿qué implica y cuáles son sus prioridades?

www.lamoncloa.gob.es, 03/07/2023



España asume del 1 de julio al 31 de diciembre de 2023, por quinta vez en su historia, la Presidencia del Consejo de la Unión Europea. Le corresponde, por tanto, organizar las reuniones del Consejo y representarlo ante otras instituciones de la UE.

¿Qué es el Consejo de la Unión Europea?

El Consejo de la Unión Europea es el nombre que reciben las reuniones de los ministros de los Estados miembros.

Tiene, junto con el Parlamento Europeo, funciones legislativas y presupuestarias, así como de coordinación. Los ministros de los gobiernos de cada país de la UE se reúnen para debatir, adoptar y modificar medidas legislativas y para coordinar políticas.

El Consejo de la UE se reúne en un formato de diez configuraciones diferentes en función de la materia que vaya a abordarse. Así, por ejemplo, si la reunión es del Consejo de Economía, la preside el ministro o ministra de Economía del país que ostenta la Presidencia...

<https://www.lamoncloa.gob.es/serviciosdeprensa/notasprensa/presidencia/paginas/2023/300623-presidencia-espanola-consejo-europeo.aspx>

OGP. Cómo participar en la Cumbre Global de OGP 2023 / Tim Hughes y Carina Paju www.opengovpartnership.org, 20/06/2023



Al igual que con cualquier cumbre de OGP, habrá muchas oportunidades para participar en la Cumbre Global de OGP 2023 en Tallin, Estonia. Estamos buscando hacer de esta la cumbre más interactiva y participativa hasta el momento. Aquí describimos lo que está por venir y algunas formas diferentes en que la comunidad de gobierno abierto ya ha dado forma a la Cumbre.

Crédito: Telliskivi Ciudad Creativa

Oportunidades antes de la Cumbre

Antes de septiembre, buscamos involucrar a la comunidad de OGP para ayudar a dar forma y organizar la Cumbre y su contenido. Así es como la comunidad está involucrada.

Comentarios de la comunidad

Más recientemente, compartimos el [agenda temática preliminar](#) con la comunidad para recibir comentarios. Esto fue desarrollado por los Líderes de Contenido de la Comunidad y revisado por el Consejo Asesor y el Equipo Organizador de la Cumbre (lea más sobre estos grupos y el proceso para crear el programa de la Cumbre [aquí](#)). En total, 108 personas enviaron aportes valiosos, dejando 292 comentarios y 359 votos. Para obtener una descripción más detallada de los comentarios de la comunidad y nuestra respuesta razonada, consulte nuestro informe [aquí](#). Gracias a esto, el Equipo Organizador de la Cumbre y la Junta Asesora identificaron brechas y temas faltantes y agregaron algunas sesiones nuevas a la agenda e integraron otras ideas en sesiones y pistas existentes...

<https://www.opengovpartnership.org/es/stories/how-to-engage-at-the-2023-ogp-global-summit/>

Únase a OGP Local: Convocatoria de Expresiones de Interés 2023

www.opengovpartnership.org/es/ogp-local, [5/06/2023]



Los gobiernos locales están más cerca de sus ciudadanos, lo que da como resultado reformas innovadoras y ambiciosas de gobierno abierto. Los gobiernos locales, ya sea en forma de estado, prefectura o municipio, están a

cargo de brindar servicios públicos esenciales. Es por eso que OGP Local se lanzó en 2016, creando alianzas entre los gobiernos locales y las organizaciones de la sociedad civil para hacer que los gobiernos sean más abiertos, inclusivos, participativos y responsables ante sus ciudadanos. Obtenga más información sobre las innovaciones que ocurren a nivel local aquí.

OGP se complace en anunciar una nueva expansión de OGP Local con una incorporación planificada de **hasta 50** nuevos gobiernos locales en 2024. Con ese fin, estamos lanzando una convocatoria de expresiones de interés para nuevos miembros locales interesados en unirse a OGP...

El formulario de solicitud en línea se abrirá el 6 de septiembre de 2023.

<https://www.opengovpartnership.org/es/ogp-local/join-ogp-local-call-for-expressions-of-interest-2023/>



OECD. **Democratic resilience in an era of multiple crises**

Build, reinforce and protect. (Summary of [Government at a Glance 2023](#)).

www.oecd.org/publication, [04/07/2023]



In recent years, multiple, consecutive crises, including the COVID-19 pandemic and Russia's illegal war of aggression

against Ukraine, have threatened economic resilience and wellbeing worldwide.

Governments in OECD countries - and democratic systems - have generally responded at scale and speed. However, in the face of major environmental, demographic, fiscal, and technological challenges, countries now need to step up efforts to strengthen trust and secure democratic resilience.

Key findings:

- > [Multiple crises can further undermine trust in public institutions](#)
- > [Public participation can be made more active and effective](#)
- > [Women are still under-represented in politics and public institutions](#)
- > [Governments can do more to fight the climate crisis](#)
- > [Public integrity standards need to be better implemented in practice](#)

Discover [what governments can do](#).

<https://www.oecd.org/publication/government-at-a-glance/2023/>

Justicia celebra la sesión constitutiva de la Comisión para la Claridad y Modernización del Lenguaje Jurídico

www.mjusticia.gob.es, 28/06/2023



Hoy se ha celebrado en el Ministerio de Justicia la sesión constitutiva de la Comisión para la Claridad y Modernización del Lenguaje Jurídico, en cumplimiento de lo previsto en la Orden JUS/912/2022, de 12 de septiembre.

En el acto se ha presentado la *Guía de redacción clara. El derecho de la ciudadanía a entender: claves para redactar documentos judiciales eficaces*, cuyas recomendaciones se desarrollan y concretan en

el [Informe de recomendaciones elaborado en 2011 por la Comisión de Modernización del Lenguaje Jurídico](#); y la *Guía para el uso de un lenguaje más inclusivo e igualitario*, con recomendaciones para avanzar en materia de igualdad.

Además, en la sesión constitutiva se han abordado aspectos sobre cómo mejorar el Servicio Público de Justicia a través de las tecnologías de la información y la comunicación (TIC), así como el trabajo que el Ministerio realiza para hacer más accesible la Justicia a las personas con discapacidad...

PUEDES CONSULTAR LAS DOS GUÍAS AQUÍ:

[Guía lenguaje inclusivo.pdf \(mjusticia.gob.es\)](#)

[Guía redacción judicial clara.pdf \(mjusticia.gob.es\)](#)

<https://www.mjusticia.gob.es/es/institucional/gabinete-comunicacion/noticias-ministerio/claridad>

Videos disponibles. Vídeos y ponencias III Encuentro ITCIP

www.itcip.es, 26/06/2023



El III Encuentro de Innovación Pública de ITCIP organizado en colaboración con el excelentísimo Ayuntamiento de Málaga y celebrado los días 22 y 23 de junio en el Museo Ruso de dicha ciudad concentró a más de 200 innovador@s públic@s.

A lo largo de dos intensas jornadas de trabajo, estos innovador@s intercambiaron experiencias y reflexiones sobre cuestiones tan diversas como la necesidad de

transformar la cultura de las organizaciones, la incidencia de la inteligencia artificial en la gestión pública o la necesidad de fomentar una Innovación Pública que sea verdaderamente generadora de valor público...

https://www.itcip.es/2023/06/26/videos_ponencias_3_encuentro_itcip/

Estudio sobre formación y perspectiva de género en el empleo público 2023

laadministraciondia.inap.es, 30/06/2023

Publicado el "Informe sobre formación y perspectiva de género en el empleo público 2023", realizado por el INAP en colaboración con la Asociación de Mujeres en el Sector Público.

Este estudio ha sido realizado en colaboración con la Asociación de Mujeres en el Sector Público con motivo de la participación del INAP en la mesa sobre "La incorporación de la perspectiva de género en la gestión estratégica de personas y los nuevos modelos de

aprendizaje” del VII Congreso Internacional EDO celebrado en Barcelona los días 17-19 de mayo de 2023.

[Consulta aquí el informe.](#)

https://laadministraciondiala.inap.es/noticia.asp?id=1514085&nl=1&utm_source=newsletter&utm_medium=email&utm_campaign=30/6/2023

[La AEPD y la PMP apuestan por una digitalización de la sociedad que garantice la protección de los derechos fundamentales de las personas mayores](#)

www.aepd.es, 28/06/2023



La Plataforma de Mayores y Pensionistas (PMP) y la Agencia Española de Protección de Datos (AEPD) han apostado por una digitalización de la sociedad que garantice la protección de los derechos fundamentales de las personas mayores y con discapacidad,

dado que se trata de un colectivo especialmente vulnerable ante la imposición obligatoria de nuevas herramientas tecnológicas para el acceso a bienes y servicios esenciales, y que además ponen en peligro su privacidad y su patrimonio ante el auge de delitos cibernéticos.

Todo ello en el marco de la jornada ‘Mayores en el entorno digital’, organizada por la PMP y la AEPD, que ha abordado desde diferentes perspectivas, los impactos de la digitalización de la sociedad en el día a día de las personas mayores y con discapacidad, así como las posibles medidas para paliar los efectos de la brecha digital que les afecta...

<https://www.aepd.es/es/prensa-y-comunicacion/notas-de-prensa/la-aepd-y-la-pmp-apuestan-por-una-digitalizacion-de-la>

[Catalunya. El Síndic de Greuges constata desigualdades en el derecho de acceso a la información](#)

www.aoc.cat/es, 05/07/2023



El Síndic de Greuges ha alertado sobre la consolidación de **dos niveles** en cuanto al cumplimiento de las obligaciones en términos de publicidad activa: las administraciones mayores las siguen de forma "casi total", mientras que las locales lo hacen más limitadamente. "Podríamos decir que superar esta división es el principal reto del sistema

de transparencia en Cataluña", afirman desde el síndic de agravios.

Ésta es una de las principales conclusiones del [Informe anual sobre transparencia, acceso a la información pública y buen gobierno](#), correspondiente al año 2022, que la síndica de agravios de Cataluña, **Esther Giménez-Salinas**, ha presentado en el Parlament...

<https://www.aoc.cat/es/blog/2023/informe-sindic-greuges-2023/>

Canarias. RESOLUCIÓN de 13 de junio de 2023, por la que se crea el Sistema interno de información del Comisionado de Transparencia y Acceso a la Información Pública.

BOC N° 127. Viernes 30 de junio de 2023

gobiernodecanarias.org, [03/07/2023]



BOC
Boletín Oficial de Canarias

La Ley 2/2023, de 20 de febrero, reguladora de la protección de las personas que informen sobre infracciones normativas y de lucha contra la corrupción, ha supuesto la transposición al Derecho interno español de la Directiva

2019/1937 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 23 de octubre de 2019, relativa a la protección de las personas que informen sobre infracciones del Derecho de la Unión. Dicha ley establece la obligación para las personas relacionadas en la misma de disponer de un Sistema interno de información para la recepción y gestión de las informaciones sobre acciones u omisiones que puedan constituir determinadas infracciones del Derecho de la Unión Europea, así como infracciones penales o administrativas graves o muy graves presuntamente cometidas en el seno de las respectivas organizaciones. Dentro de las entidades obligadas del sector público están los órganos de relevancia estatutaria, entre los que se encuentra el Comisionado de Transparencia y Acceso a la Información Pública, conforme a lo dispuesto en el artículo 60 de la Ley Orgánica 1/2018, de 5 de noviembre, de reforma del Estatuto de Autonomía de Canarias. De la disposición transitoria segunda de la Ley 2/2023 se desprende que el Sistema interno de información debe estar implantado, con ciertas excepciones entre las que no se encuentran los órganos de relevancia estatutaria, el día 13 de junio de 2023.

<http://www.gobiernodecanarias.org/boc/2023/127/001.html>

CLAD. Presentado el libro de Francisco Velázquez, editado por el CLAD: “Gobernanza Iberoamericana: para cambiar la administración pública”

La presentación de este libro, se llevó a cabo el pasado 29 de junio de 2023, en la sede de la Secretaría General del organismo internacional con sede en Caracas.

El libro trata temas relevantes para la administración pública, ofreciendo propuestas de mejora y transformación dentro del ámbito iberoamericano, presentando de igual modo, análisis del contexto actual y sus repercusiones sobre lo público. Recoge los artículos publicados en el diario El Nacional, así como otros análisis del autor en revistas especializadas.

Carles Ramió Matas, catedrático de Ciencia Política y de la Administración en la Universitat Pompeu Fabra de Barcelona, España, **autor del prólogo del libro**, ofreció sus palabras (vía Streaming) narrando la profundidad del contexto analizado por Velázquez, acompañado de una lectura amena y entretenida.

El libro se encuentra disponible en el siguiente [enlace](#).

<https://clad.org/2023/06/30/noticias/presentado-el-libro-de-francisco-velazquez-editado-por-el-clad-gobernanza-iberoamericana-para-cambiar-la-administracion-publica/>

Curso Sello CLAD: «Gobernanza de la Inteligencia Artificial en la Administración Pública. Estrategias, servicios, organizaciones y personas»

clad.org/escuela, [06/07/2023]



La **Escuela del CLAD** abre la convocatoria para recibir postulaciones al Curso sello CLAD: «**Gobernanza de la Inteligencia Artificial en la Administración Pública. Estrategias, servicios, organizaciones y personas**», de modalidad virtual (**Campus CLAD**), a llevarse a cabo del **4 de septiembre al 6 de octubre de 2023**.

Número de participantes: 50

Docentes. **J. Ignacio Criado**

Fecha máxima de postulación: Miércoles 09 de agosto (inclusive)

Más información, Prospecto del Curso, Formulario de registro en la web

<https://clad.org/escuela/convocatorias-de-actividades-2023/cursos-y-llamados-internacionales-2023/inteligencia-artificial-2023/>

La limitada transparencia de las instituciones constitucionales y autonómicas y sus injustificados privilegios / Miguel Ángel Blanes. Blog de Transparencia y Gobierno Abierto. miguelangelblanes, 08/06/2023

Construyendo comunidades dentro de Peace Tech: ¿Podemos aprender de la tecnología cívica? / Nathan Coyle. OGP. Blog, 27/06/2023
www.opengovpartnership.org/es/stories, 27/06/2023



La revolución digital ha cambiado profundamente la forma en que vivimos, trabajamos y nos conectamos entre nosotros. Ya sea que lo adoptemos o lo resistamos, nuestras vidas se han vuelto cada vez más digitales. En medio de las ansiedades que rodean el ámbito digital, también hay importantes ...

<https://www.opengovpartnership.org/es/stories/building-communities-within-peace-tech-can-we-learn-from-civic-technology/>

En prensa....

El Síndic de Greuges y Antifraude impulsarán sus buzones de denuncia y la protección de informantes. Valenciaplaza.com, 28/06/2023

Protección de Datos tendrá que entenderse con la agencia de la IA, aunque su directora lo tiene claro: "Se podrían haber reforzado los medios de la AEPD" / Alberto R. Aguilar. Businessinsider.com, 04/07/2023



OECD (2023), *Government at a Glance 2023*, OECD Publishing, Paris, <https://doi.org/10.1787/3d5c5d31-en>



The 2023 edition of *Government at a Glance* provides a comprehensive overview of public governance and public administration practices in OECD Member and partner countries. It includes indicators on trust in public institutions and satisfaction with public services, as well as evidence on good governance practices in areas such as the policy cycle, budgeting, public procurement, infrastructure planning and delivery, regulatory governance, digital government and open government data. Finally, it provides information on what resources public institutions use and how they are managed, including public finances, public employment, and human resources management. *Government at a Glance* allows for cross-country comparisons and helps identify trends, best practices, and areas for improvement in the public sector...

Also available in: [French](#)

https://www.oecd-ilibrary.org/governance/government-at-a-glance-2023_3d5c5d31-en

OECD (2023), *Civic Space Review of Romania*, OECD Public Governance Reviews, OECD Publishing, Paris, <https://doi.org/10.1787/f11191be-en>



The report was funded by the European Union via the Technical Support Instrument, and implemented by the OECD, in co-operation with the European Commission.



La Revisión del Espacio Cívico de Rumanía proporciona un análisis en profundidad de la legislación nacional, marcos, políticas, instituciones y prácticas relevantes para la protección del espacio cívico. Revisa las fortalezas y áreas de mejora, y proporciona orientación sobre una amplia gama de temas. La Revisión evalúa cuatro dimensiones clave del espacio cívico: libertades cívicas, Libertades de los medios de comunicación y espacio cívico en línea, el entorno propicio para la sociedad civil organizaciones, y participación ciudadana en la formulación de políticas y toma de decisiones. Los hallazgos y las recomendaciones ofrecen un plan para una organización más transparente, receptiva y participativa, y una gobernanza responsable en Rumanía que informe e involucre a los ciudadanos y empodere partes interesadas para lograr juntos objetivos compartidos...

<https://www.oecd.org/governance/civic-space-review-of-romania-f11191be-en.htm>

OECD (2023), *Open Government Review of Romania*, OECD Public Governance Reviews, OECD Publishing, Paris, <https://doi.org/10.1787/ff20b2d4-en>



The *Open Government Review* provides an evidence-based assessment of the country's open government agenda against the ten provisions of the OECD Recommendation of the Council on Open Government. The review takes stock of past reform efforts and provides guidance for Romania in designing, implementing, monitoring, and evaluating an integrated policy agenda to improve the relationship between government and citizens and the way they interact. In particular, this review highlights areas of opportunity for Romania regarding transparency, citizen and stakeholder participation, and creating an open state. Moreover, it outlines steps towards the design of the country's first open government strategy, including an improved system of monitoring and evaluation.

<https://www.oecd.org/governance/open-government-review-of-romania-ff20b2d4-en.htm>

OECD (2023), *Driving Policy Coherence for Sustainable Development: Accelerating Progress on the SDGs*, OECD Publishing, Paris, <https://doi.org/10.1787/a6cb4aa1-en>



This report highlights countries' practices in implementing the OECD Council Recommendation on Policy Coherence for Sustainable Development (PCSD). It illustrates how governments can use institutional mechanisms for PCSD to address complex international problems together – including implementing the 2030 Agenda – and explores how policy coherence principles can be applied to promote whole-of-government approaches to policymaking. The report also applies a PCSD lens to the ocean – one of Earth's largest global public commons and an obvious cross-border policy challenge. A growing number of countries are developing ocean economy strategies to connect sectoral policy silos,

manage ocean resources and regulate ocean activities in a way that supports sustainable development that leaves no one behind.

<https://www.oecd.org/gov/driving-policy-coherence-for-sustainable-development-a6cb4aa1-en.htm>

100 preguntas sobre aspectos básicos de la administración local / Virgini Losa Muñiz, Joaquín Miguel Bugar Arquimbau (coord.). RED. Red de Entidades Locales por la Transparencia y la Participación, FEMP, 17/06/2023



En las elecciones locales celebradas el pasado **28 de mayo fueron elegidos más de 67.000 Concejales** en representación de los vecinos y vecinas de sus respectivos municipios.

Muchos de estos cargos electos se enfrentan por primera vez al ejercicio de responsabilidades públicas, asimilando de forma sobrenvenida el funcionamiento de un Ayuntamiento, sus procedimientos, el haz de derechos y obligaciones inherentes a la propia condición de Concejales, así como los diferentes ámbitos y sectores de la actividad municipal, comenzando paralelamente a gestionar la vida pública municipal de acuerdo con el mandato recibido de las urnas, respondiendo ante sus vecinos y vecinas.

Con el ánimo de facilitar **sus primeros pasos en la vida pública local**, la obra que tiene el lector en sus manos pretende proporcionar a estos nuevos cargos electos un compendio de respuestas a **100 cuestiones básicas en torno a la Administración Local**, en ámbitos que van desde la propia organización del Ayuntamiento, hasta las obligaciones en materia de transparencia y publicidad o de funcionamiento electrónico, pasando por los sectores más clásicos como la contratación pública y el patrimonio municipal, la gestión de recursos humanos, o los aspectos vinculados con la gestión presupuestarla y de las haciendas locales en general...

Así concebida, la obra ha sido elaborada por el Grupo de Trabajo para el buen gobierno en pequeñas y medianas Entidades Locales de la Red de Entidades Locales por la Transparencia y la Participación Ciudadana de la FEMP, a cuyos miembros queremos agradecer su implicación en este Proyecto.

Acceso a descarga en la web. (tamaño archivo 1.68 MB)

<https://redtransparenciayparticipacion.es/download/100-preguntas-aspectos-basicos-de-la-administracion-local/>
